

Ministra de Salud encabezó lanzamiento de libro sobre salud pública en Universidad de Las Américas

Archivado en: País · Ministra de Salud · Universidad de Las Américas · "Sistemas y Servicios de Salud: centrados en las personas y sus comunidades" · Osvaldo Artaza · Claudio Méndez · Sociedad Chilena de Salubridad · María Begoña Yarza

Estrategia On line | Miércoles, 6 de abril de 2022, 06:44

Compartir 0

Twitter

Ayer, en el marco del inicio del Ciclo de Inauguraciones Académicas 2022 de Universidad de Las Américas, se realizó el lanzamiento del libro "Sistemas y Servicios de Salud: centrados en las personas y sus comunidades", texto que analiza la función de la salud pública desde la perspectiva de las personas y las comunidades. La publicación, impulsada por Osvaldo Artaza, Decano de la Facultad de Salud y Ciencias Sociales de UDLA, y Claudio Méndez, profesor de la Universidad Austral y director de la Sociedad Chilena de Salubridad (SOCHISAL), contó con la colaboración de la ministra de Salud, María Begoña Yarza, quien en su calidad de coautora, comentó su visión sobre el sistema sanitario.



"Este libro tiene mucho que ver con lo que hoy es la salud, y por ello, también nos inspira como ministerio, porque lo que uno sueña y escribe es parte de lo que quiere implementar. Llevamos un tiempo alejándonos de la dimensión territorial y social de la atención primaria latinoamericana, y cuando nos distanciamos de esa perspectiva, dejamos de tener en el centro a las comunidades y las personas desde el punto de vista sistémico", afirmó la titular de Salud.

"Nos quejamos de que el porcentaje destinado por el Estado al financiamiento de la atención primaria es inferior al propuesto por la Organización Panamericana de la Salud (OPS), pero si destinásemos mayores recursos seguramente no sería suficiente, ya que podríamos hacer más de lo mismo. Es en este punto donde realizamos una reflexión, y esta tiene que ver con que no se trata de financiamiento, sino más bien de la relación que como sistema sanitario establecemos con las personas y las comunidades", agregó María Begoña Yarza.

Osvaldo Artaza, Decano de la Facultad de Salud y Ciencias Sociales de UDLA, señaló que "las universidades tenemos la gran responsabilidad de formar profesionales integrales, comprometidos con la transformación de los servicios, a objeto romper con el paradigma biomédico imperante e impulsar con las personas y las comunidades en los territorios que habitan acciones para una vida saludable".

Por su parte, Amalia Del Riego, jefa de la Unidad de Acceso de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), destacó la iniciativa afirmando que va en línea con los esfuerzos que en la región encabezan los estados miembros de esta agrupación. "Esta publicación rescata el valor central del derecho a la salud en lo que es la búsqueda de la salud universal para todos y todas. Los sistemas de salud centrados en las necesidades de las personas y sus comunidades deben trascender al modelo actual, donde desafortunadamente su evolución ha sido contraria al discurso", señaló.

Por su parte Claudio Méndez, director de la SOCHISAL y uno de los impulsores de la publicación, aseguró que "en este libro la propuesta es a no tener miedo a avanzar hacia sistemas y servicios de salud centrados en las personas y las comunidades. El bienestar se juega en ellos, pero también en otras áreas. Por ello, este libro propone que para que existan sistemas centrados en las personas tiene que haber apertura. El desafío es que los equipos vuelvan a acudir a las comunidades y no al revés como ocurre actualmente".

Con este webinar, Universidad de Las Américas inició el ciclo de inauguraciones de sus actividades académicas 2022, las que se desarrollarán durante todo abril a través de una serie de seminarios que abordarán los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de la OCDE. Más información en <https://www.udla.cl/ciclo-inauguraciones-udla-2022/>



Lo Más Leído

- 1 Casos confirmados de COVID-19 por comuna, región y ciudad este jueves
- 2 Precios de arriendos de departamentos de multifamily aumentan 10% en primer trimestre del año
- 3 B. Central: tasas de préstamos comerciales, de comercio exterior y de vivienda subieron en febrero
- 4 Proyectos de Energías Renovables No Convencionales gestionan eficientemente sus residuos industriales
- 5 Los 6 Ejes del Plan de Recuperación Inclusiva presentado por el Ministro Marcel
- 6 BICE Inversiones ajusta su cartera recomendada de 5 y 10 acciones para este mes
- 7 6 propiedades benéficas del bicarbonato de sodio y 15 problemas que puede solucionar
- 8 Un escamoteo inadmisibile
- 9 Corte Suprema rechaza amparo de alcalde Jadue por juicio oral que enfrenta por prevaricación y tráfico de influencias
- 10 Dólar vuelve a la zona clave de \$800 por China y tasas en EE.UU.